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智能化!超五星级的金海岸温泉大
酒店客房爆满"膜结构的博鳌亚洲论坛会
址游人摩肩接踵#川流不息" 林斯克风格
的高尔夫球场球迷纷至沓来#挥杆不断"

人们从四面八方涌向博鳌# 涌向
玉带滩#涌向万泉河入海口$$

)*+,

东盟高官磋商会议来了#中国!东
盟科技合作联委会第二届会议来了#

博鳌 !" 世纪房地产论坛来了$$博
鳌亚洲论坛首届年会的成功举行#让
业内人士看到#无论从自然资源#还是
发展模式#博鳌与达沃斯!戛纳都有相
似之处#博鳌的自然条件甚至更好"

而会议向旅游发展已成趋势" 整
个南中国海从国际旅游大格局看#正
日益升温" 而博鳌所处的优越的地理
位置! 生态环境高度的综合性和全面
性#以及气候!温度等#都堪称一流#因
而发展会议旅游潜力很大"

博鳌会议旅游初露风芒#但旅游观
光市场却已是成长期" 一个还需耐心#

一个唾手可得"但既然市场定位在高档
的国际会议旅游#那就不要让低层次的
观光旅游扰乱了这一定位#尽管这会有
一些眼前利益的损失"

博鳌亚洲论坛让海南旅游看到%

会议旅游#会议是线#旅游是点" 除了
&线'要明确!清晰!有针对性外#&点'

也要是齐备的!适合的和耀眼的#串起
来#便能成为很好的卖点"

-./0

从某种程度上说# 博鳌旅游改变

了海南旅游旺丁不旺财的尴尬局面"博
鳌水城从 !##" 年 $ 月 " 日对游客开
放#短短几个月#门票收入就达 %##多
万元" 高尔夫球场一举扭亏为盈#!##"

年接待游客 &###多人次" 以前每年收
入 "##万元#现在每月收入 "##万元"

博鳌旅游还改变了海南旅游&大超
市'!&大排档'#而没有高档&专卖店'的
形象" 博鳌在发展旅游时按最好的!精
品的意识去做"博鳌的硬件是公认的#膜
结构的亚洲论坛会场! 金海岸温泉大酒
店#以及正在建设的会展中心#其设计建
造!内外部装修!配套设施等#无不是以
最好! 最现代和最方便舒适的精品意识
去做的"正因为如此#金海岸温泉大酒店
以高价位推出的时候# 客人不仅没被吓
退#相反还纷至沓来#以能入住为荣"

坚定精品意识# 从一味迎合游客
到引导游客享受旅游精品# 才能把海
南旅游推向更高的层次" 这是博鳌给
海南旅游最大的启示"
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首届年会#中国远洋运输(集团)

总公司总裁魏家福新当选为博鳌亚洲
论坛理事会理事" &中远与博鳌是天造
地设的组合" '魏家福提到#中远和另
两家股东一道#投资建设水城#创造了
让世人注目的&博鳌速度'" 我们正在
投资建设东屿岛# 还将有一批国际标
准的配套设施#这些设施的建成#不仅
为每年的论坛年会提供最好的地点与
空间#还会成为国际会议的集中地#并
最好地发掘和配置海南的旅游资源"

霍震寰是爱国港商霍英东先生的
二公子#香港霍兴业堂置业公司!有荣有

限公司! 立信置业有限公司董事总经理#

此次是第四次到海南" 来到博鳌#他连声
称赞博鳌是个神奇的地方"他认为博鳌的
建设把天然条件发挥到了极致"此次他正
是借参加论坛年会的机会#了解海南的情
况#如条件成熟考虑投资海南"

澳门中华总商会理事长许世元是第
一次来到海南"除了公务#许世元称在海南
还有一点 &私事'***尽可能地寻找合作
伙伴" 许世元在澳门从事进出口!建筑!饮
食等多元化行业#他说#他对海南的胡椒!

橡胶!椰子等非常感兴趣#希望能寻到对口
公司#加强澳门和海南的经济合作"
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参加首届年会的香港特别行政区
行政长官董建华#是第一次到海南" 其
间# 他谈到香港与海南进一步合作的问
题" 他认为海南非常美#博鳌非常美#海
南的人民也十分热情"年会期间#董建华
与海南省的领导人进行了会面# 双方交
流充分"离开博鳌回香港前#董建华与海
南省领导人又进一步会面" 他说# 这几
天# 他有机会了解到了香港在海南的投
资情况" 相信香港与海南的合作# 在旅
游! 农业等方面都会有很多机会" 他提
到#在香港#旅游业一直是特区政府十分
重视的产业#也是我们发展经济的重点"

海南岛有十分美丽的旅游资源# 香港和
海南在这方面的合作将有很大空间"

据统计#!##"年博鳌水城接待旅游
度假客人达 '#万人次#占全省旅游总人
数的 &"+春节黄金周期间#博鳌景区来
往游客 $万余人# 约占来琼海旅游人数
的一半"服务业为博鳌创造了 %###多万
元的产值#使财政收入增长了整整一倍"
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